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Com o foco na influência que a 
política exerce no cotidiano das 
pessoas, a Câmara Municipal de 
Ubá em parceria com o CEAC 
(Centro de Atendimento as 

C â m a r a s ) ,  v i n c u l a d o  à  
Assembleia Legislativa de Minas, 
vai receber a exposição itinerante 
“É você que faz a Política”, entre 
os dias 02 e 25 de fevereiro. 

Visitação à exposição é das 08 às 18 horas
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No último dia 27 de janeiro, os 
Vereadores Rafael Faêda (PP) e 
Vinícius Samôr de Lacerda (PTdoB) 
estiveram na sede da Copasa para 
cobrar aos responsáveis pela 

empresa sobre o desabastecimento 
de água que ocorre no município. 
Na oportunidade, foram recebidos 
pelo Analista Administrativo da 
empresa, Manoel Lima.

Postos artesianos serão construídos para tentar sanar escassez
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Vereadores cobram execução de sugestões das Audiências públicas Pág 02

Vereador pede mais transporte adaptado para cidade Pág 06
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Câmara aprova 
Plano Municipal de Abastecimento de Água

Projeto de Lei que dispõe sobre a Revisão do Plano de Gestão dos Serviços de
 Abastecimento de Água Potável e Esgotamento Sanitário do Município de Ubá 

é aprovado pelos Vereadores

Câmara inova e recebe 
exposição itinerante

Vereadores cobram ações 
emergenciais da Copasa

Câmara constitui comissões permanentes

Através da Comissão de 
Orçamento e Finanças, a 
Câmara Municipal de Ubá 
realizou no final do ano passado, 
uma série de cinco audiências 
públicas nos bairros para 
d e b a t e r  e  m o d i f i c a r  o  
Orçamento Municipal de 2015 
(Lei Orçamentária Anual – LOA).
A iniciativa foi um importante 
passo para a garantia da 
part ic ipação popular  nas 
decisões da cidade como, 
também, uma forma de pressão 
coletiva ao Pode Público. Ao 
todo, mais de 200 pessoas 
participaram das audiências, 

p r o p o n d o  d i v e r s a s  
reivindicações que foram 
incorporadas ao orçamento 
a t r a v é s  d e  e m e n d a s  e  
indicações aprovadas por 
unanimidade pelos Vereadores. 
E s t a s  p r o p o s t a s  f o r a m  
encaminhadas à Prefeitura 
para que sejam executadas e 
se rão  acompanhadas  e  
fiscalizadas pela Câmara em 
parceria com a comunidade. 
Conheça, em nosso site, todas 
as reivindicações apresentadas 
pe la  popu lação.  Acesse 
www.camarauba.mg.gov.br. 



No último dia 27 de 
janeiro, os Vereadores 
Rafael Faêda (PP) e 
V i n í c i u s  S a m ô r  d e  
L a c e r d a  ( P T d o B )  
estiveram na sede da 
Copasa para cobrar aos 
r e s p o n s á v e i s  p e l a  
e m p r e s a  s o b r e  o  
desabastecimento de 
água que ocorre no 
m u n i c í p i o .  N a  
opor tun idade,  fo ram 
recebidos pelo Analista 
A d m i n i s t r a t i v o  d a  
empresa, Manoel Lima.
A i d e i a  i n i c i a l  d o s  
Vereadores era que 
fossem recebidos pelo 
ge ren te  d i s t r i t a l  da  
Copasa, Leandro Borges 
da Cruz. “Gostaríamos de 
ter sido recebidos pelo 
r e s p o n s á v e l  p e l a  
empresa. Nossa ideia era 
c o b r a r  d o  g e r e n t e  
medidas para amenizar os 
transtornos pelos quais a 
população têm passado.”, 
disse o Vereador Vinícius 
Samôr.
“Pelo que nos foi passado, 
a Copasa está tomando 
algumas medidas para 
tentar contornar a situação 
caótica que estamos 
passando. Algumas ações 
já foram realizadas, mas é 
preciso muito trabalho 
p a r a  s u p e r a r  a s  
d i f i c u l d a d e s  n o  

abastecimento de água.”, 
comentou o Vereador 
Rafael Faêda.
O analista administrativo, 
Manoel Lima, respondeu 
as principais duvidas dos 
vereadores.

Vazão atual
“A empresa trabalha com 
50% de sua capacidade 
total, ou seja, para atender 
a toda a população seria 
necessária uma vazão de 
300 litros por segundo, o 
que não ocorre devido a 
f a l t a  d e  c h u v a s .  
Conseguimos a liberação 
para a construção de 16 
poços artesianos que irão 
c o n t r i b u i r  p a r a  o  
abastecimento, mas não 
será a solução”.

Explicação sobre o 
a b a s t e c i m e n t o  
ininterrupto de alguns 
bairros
“Como o nosso sistema de 
captação é antigo, existem 
algumas situações difíceis 
d e  c o n t o r n a r .  P o r  
exemplo, antigamente 
construía-se uma adutora 
(rede mestra) que trazia a 
água de Peixoto filho para 
r e s e r v a t ó r i o .  N e s t e  
caminho eram feitos 
a lguns  ' ga tos '  pa ra  
abastecer os bairros que 
estavam no caminho, o 

que nos impossibilita de 
fechar o abastecimento de 
alguns bairros, já que se 
c o r t a r m o s  e s t e  
a b a s t e c i m e n t o ,  n ã o  
iríamos permitir que a 
á g u a  c h e g a s s e  a o  
reservatório”.

Uso de caminhão pipa
Os caminhões pipa não 
são a solução, são para 
questões emergenciais. 
Te m o s ,  h o j e ,  t r ê s  
caminhões em Ubá (10, 15 
e  2 0  m i l  l i t r o s  d e  
capacidade), e um em 
Visconde do Rio Branco. 
Eles atendem a um 
pequeno número de casas 

Vereadores cobram ações emergenciais 
da Copasa

e precisam voltar para 
buscar água. É uma 
alternativa para os lugares 
onde a água não está 
chegando. Está difícil de 
locar outros caminhões e 
os que a prefeitura possui 
não tem condições de 
transportar água potável.

O uso de minas já 
existentes
Estas águas de mina e 
c i s t e r n a s  s ã o  m a i s  
superficiais. Como a 
vazão é pequena, se 
tirarmos estas águas elas 
secam. Geralmente, estas 
m i n a s  e  c i s t e r n a s  
fornecem cerca de dois 

l i t r o s  d e  á g u a  p o r  
segundo. Nossa demanda 
reprimida é de 150 litros.

Construção de poços 
artesianos
“ A c e n t r a l  d e  B e l o  
Horizonte nos enviou um 
g e ó l o g o  q u e  e s t á  
verificando a possibilidade 
de construir 16 poços 
ar tes ianos  em Ubá.  
Alguns locais já estão 
definidos. O ideal é definir 
um poço, com uma boa 
vazão, em cada região. A 
previsão inicial é colocar 
dois poços em pleno 
funcionamento o mais 
rápido possível”.

Câmara constitui comissões permanentes
Durante a primeira reunião 
o rd inár ia  des te  ano  
(02/02), a nova Mesa 
Diretora constituiu as 
Comissões Permanentes 
da Câmara para o biênio 
2015/2016. As comissões 
são órgãos criados para 
auxi l iar no processo 
legislativo e para exercer a 
fiscalização dos atos do 
Poder Públ ico. Suas 
atribuições e forma de 
constituição encontram-se 
previstas no Regimento 
Interno (Título V, art. 39 a 
46).
As comissões ficaram com 
a s  s e g u i n t e s  
representações:

1 - CLJR - COMISSÂO 
DE LEGISLAÇÃO, 
JUSTIÇA E REDAÇÃO 
FINAL
Presidente: Rosângela 
Maria Alfenas de Andrade 
(PSDB);
Titular: Célio Botaro 
(DEM); Carlos Rufato 
(PSDB);

Suplentes :  V in i c i us  
S a m ô r  d e  L a c e r d a  
(PTdoB); Pastor Darci 
Pires da Silva (PSC); 
Maurício Valadão Reimão 
de Melo (PTB).

2 - COFTC - COMISSÃO 
D E  O R Ç A M E N T O ,  
FINANÇAS E TOMADA 
DE CONTAS
Presidente:  Vin ic ius 
S a m ô r  d e  L a c e r d a  
(PTdoB)
Titular: Rafael Faêda de 
Freitas (PP); Carlos da 
Silva Rufato (PSDB);
Suplentes: Célio Botaro 
(DEM); Pastor Darci Pires 
da Silva (PSC); José Alves 
Germano (PT).

3 - COSPM - COMISSÂO 
DE OBRAS E SERVIÇOS 
PÚBLICOS MUNICIPAIS
Presidente:  Maurício 
Valadão Reimão de Melo 
(PTB);
Titular: Vinicius Samôr de 
Lacerda (PTdoB); José 
Alves Germano (PT);

Suplentes: Rafael Faêda 
de Freitas (PP); Carlos da 
Silva Rufato (PSDB); 
O s w a l d o  P e i x o t o  
Guimarães (PV).

4 - CESAS - COMISSÂO 
DE EDUCAÇÃO, SAÚDE 
E ASSISTÊNCIA SOCIAL
P r e s i d e n t e :  J o r g e  
Custódio Gervásio (PV);
Titular: Carlos da Silva 
R u f a t o  ( P S D B ) ;  
Rosângela Maria Alfenas 
de Andrade (PSDB);
Suplentes: Célio Botaro 
(DEM); Rafael Faêda de 
Freitas (PP); Maurício 
Valadão Reimão de Melo 
(PTB).

5 - CDDHC - COMISSÃO 
D E  D E F E S A  D O S  
DIREITOS HUMANOS E 
CONSUMIDOR
Presidente: José Alves 
Germano (PT);
Titular: Darci Pires da 
S i l v a  ( P S C ) ;  J o r g e  
Custódio Gervásio (PV);
Suplentes: Célio Botaro 

(DEM); Oswaldo Peixoto 
Guimarães (PV); Rafael 
Faêda de Freitas (PP).

6 - CACIMA - COMISSÃO 
D E  A G R I C U LT U R A ,  
COMÉRCIO, INDÚSTRIA 
E MEIO AMBIENTE
Presidente: José Alves 
Germano (PT);
Titular: Maurício Valadão 
Reimão de Melo (PTB); 
Jorge Custódio Gervásio 
(PT); 
Suplentes: Darci Pires da 
Silva (PSC); Vinícius 
Samôr de Lacerda (PT); 
Rafael Faêda de Freitas 
(PP).

7  -  C O M S E P  -  
C O M I S S Ã O  D E  
SEGURANÇA PÚBLICA
Presidente:  Oswaldo 
Peixoto Guimarães (PV);
Titular: Pastor Darci Pires 
da Silva (PSC); Vinícius 
Samôr de Lacerda (PT); 
Suplentes: Célio Botaro 
(DEM); Jorge Custódio 

Gervásio (PV); José Alves 
Germano (PT). 

8 - CELT - COMISSÃO DE 
ESPORTES, LAZER E 
TURISMO
Presidente: Viníc ius 
S a m ô r  d e  L a c e r d a  
(PTdoB);
Titular: Carlos da Silva 
Rufato (PSDB); Rafael 
Faêda de Freitas (PP);
Suplentes: Darci Pires da 
Silva (PSC); Maurício 
Valadão Reimão de Melo 
(PTB); José alves (PT).

9 – CEDP – COMISSÃO 
DE ÉTICA E DO DECORO 
PARLAMENTAR
P r e s i d e n t e :  J o r g e  
Custódio Gervásio (PV);
Titular: Pastor Darci Pires 
da Silva (PSC); Rafael 
Faêda de Freitas (PP);
S u p l e n t e :  O s w a l d o  
Peixoto Guimarães (PV); 
Cél io Botaro (DEM); 
Maurício Valadão Reimão 
de Melo (PTB).

Câmara inova 
e recebe exposição itinerante

Com o foco na influência 
que a política exerce no 
cotidiano das pessoas, a 
Câmara Municipal de Ubá 
em parceria com o CEAC 
(Centro de Atendimento as 
Câmaras), vinculado à 
Assembleia Legislativa de 
Minas,  vai  receber a 
exposição itinerante “É você 
que faz a Política”, entre os 
dias 02 e 25 de fevereiro. A 
expos i ção  tem como  
objet ivo despertar  na 
população e nos jovens a 
reflexão sobre a ação 
política, em especial a 
fiscalização e participação 
em debates de decisões por 
parte do Poder Público.
Composta por dez painéis, 
c o n f e c c i o n a d o s  p a r a  
participação direta do 
público que poderá registrar 
suas opiniões sobre o tema, 
a exposição estará nos 
corredores do prédio da 
Câmara Municipal.
O Presidente da Câmara 
Vereador Samuel Gazolla, 
afirma que “a proposta da 
exposição itinerante 'É você 
que faz a política' é bem 
fundamentada e  uma 
oportunidade de despertar o 
interesse da população pela 
p o l í t i c a ,  c o n t r i b u i r  
e f e t i v a m e n t e  p a r a  a  
renovação de ideais no 
cenário político”.
A iniciativa busca fazer 
r e f l e t i r  s o b r e  o s  
preconceitos que envolvem 
o tema e também estimular 
os jovens a não se aterem a 
a p e n a s  u m  m e i o  d e  
comunicação. “É importante 
estimular a cidadania e a 
consciência cr í t ica.  A 
política é um assunto que 
provoca indiferença e 
desconfiança em muitas 

pessoas, mas apesar disso faz parte 
do dia a dia de todos” afirmou o 
vereador Pastor Darci.
 “Querendo ou não, a política está 
presente nas nossas ações, na nossa 
maneira de agir. Falar de política é 
falar da rotina. Como o próprio painel 
da exposição fala, 'fazemos política 
até quando decidimos não participar 
politicamente'”, afirmou o vereador 
Vinícius Samôr.
Além dos cidadãos que passam pela 
Câmara Municipal a exposição é uma 
exce lente  opor tun idade para  
estudantes e professores debaterem 
o conceito e a importância da Política 
na vida da comunidade. Em breve, a 
Câmara Municipal de Ubá irá 
proporcionar a exposição de outros 
temas relevantes para a sociedade.
Visitação
A Exposição Itinerante “É você que faz 
política” foi visitada (05/02) pelas 
alunas do Projeto Coração Aberto, do 
Colégio Sagrado Coração de Maria – 
Ubá.  As 18 senhoras foram 
acompanhadas pelo Professor de 
História e Sociologia, Carlos de 
Morais Sarmento, e recebidas na 
Câmara pela Diretora da Casa, Maria 
Cláudia Mello, e pelo Presidente do 
Legislativo Ubaense, Vereador 
Samuel Gazolla.

Quem também veio conferir os painéis 
fo ram os  a lunos  do  Cen t ro  
Educacional Jean Piaget (11/02) e os 
alunos do CAIC (13/02).
Após a atenta observação dos dez 
painéis que compõem a mostra, 
confeccionados para participação 
direta do público, as visitantes 
deixaram comentários sobre o tema: 
“Quem está no poder também precisa 
rever o que é política” – Nilda 
Fernandes Rino; “Lutar pelas 
p r i o r i dades ,  esquecendo  os  
favorecimentos, já é um grande 
passo” – Maria do Rosário Carvalho 
Machado de Oliveira; “Precisa mudar 
é o Estatuto do Adolescente” – 
Carolina da Silva Rodriguez.
As visitantes também estiveram no 
Plenário Vereador Lincoln Rodrigues 
Costa, onde são realizadas as 
sessões legislativas.
Além dos cidadãos que passam pela 
Câmara Municipal a exposição é uma 
exce lente  opor tun idade para  
estudantes e professores debaterem 
o conceito e a importância da Política 
na vida da comunidade.
A exposição é aberta à visitação 
pública. As visitas podem ser 
agendadas através do telefone 32-
3539-5000.

Os Vereadores cobraram um posicionamento da empresa frente ao sofrimento dos cidadãos

A exposição é aberta ao público das 08 às 18 horas

A Comissão de Orçamento, Finanças e Tomada de 
Contas da Câmara realizou, em dezembro de 
2014, uma série de cinco audiências públicas para 
debater a Lei Orçamentária de 2015. Nesta 
o p o r t u n i d a d e ,  m a i s  d e  2 0 0  p e s s o a s  
compareceram às reuniões, que aconteceram nos 
bairros Cohab, Vila Casal, Ponte Preta e Centro, 
sempre contando com a participação dos bairros 
adjacentes.
Ao todo, foram apresentadas 215 propostas por 
parte dos cidadãos, sendo que algumas foram 
incorporadas como emendas ao orçamento 
municipal, e as demais foram transformadas em 
ind icações,  aprovadas em p lenár io  e  
encaminhadas ao Poder Executivo.
“Estamos encaminhando as indicações aos 
secretários municipais como forma de contribuição 
e informação, que lhes auxilie no planejamento e 
execução de políticas públicas de cada área. Estas 
são reivindicações que vieram diretamente da 

população”, diz o Vereador Vinícius Samôr 
(PTdoB), autor da proposição e Presidente da 
Comissão de Orçamento, Finanças e Tomada de 
Contas.
“A realização das audiências públicas, por parte 
dos Vereadores, foi, sem dúvida, um importante 
passo para a garantia da participação popular nas 
decisões da cidade, como também uma forma de 
contribuição coletiva ao poder público”, afirmou o 
Presidente da Câmara, Vereador Samuel Gazolla 
(PT).
Segundo o Vereador Vinícius Samôr, a proposta de 
participação popular precisa ser consolidada na 
política. “Queremos consolidar esse processo 
democrático que fortalece a organização popular e 
o planejamento público como ferramentas para um 
desenvo l v imen to  econôm ico  e  soc i a l  
transformador. A Prefeitura infelizmente ainda não 
incorporou essa prática em suas decisões, vamos 
cobrar junto com a população essa necessidade”.

Vereadores cobram execução 
de sugestões 

das Audiências públicas 



Em reunião extraordinária 
realizada pela manhã do 
dia 12/02, os vereadores 
aprovaram em votação 
final o Projeto de Lei nº 
01/15, que “Dispõe sobre a 
Revisão do Plano de 
Gestão dos Serviços de 
Abastecimento de Água 
Potável e Esgotamento 
Sanitário do Município de 
Ubá”.
A ma té r i a  t eve  sua  
tramitação iniciada durante 
a reunião ordinária do dia 
02/02. Na sessão seguinte, 
e m  0 9 / 0 2 ,  a l g u m a s  
e m e n d a s  f o r a m  
apresentadas e, junto com 
o projeto, aprovadas por 
unanimidade em primeira 
votação.
Conforme expl icou a 
mensagem do Poder 
Executivo que encaminhou 
o  p r o j e t o ,  a  
u n i v e r s a l i z a ç ã o  d o  
saneamento básico foi 
instituída pelo Governo 
Federal em 2007, através 
d a  L e i  n º  11 . 4 4 5 :  
compromisso de todos os 
brasileiros em vencer 
importantes desafios que 
requerem dos governos 
federa l ,  es tadua is  e  
m u n i c i p a i s ,  d o s  
prestadores de serviços 
públicos e privados, da 
indústria de materiais, dos 
agentes financeiros e da 
população em geral ,  
através de canais de 
participação, um grande 

esforço concentrado na 
gestão, planejamento, 
prestação de serviços, 
f iscal ização, controle 
social e regulação dos 
serviços de saneamento 
ofertados a todos.
Para atender a essas 
diretrizes, o Município de 
U b á  a p r o v o u  e m  
dezembro de 2011 a Lei nº 
4.027, que “Institui o Plano 
de Gestão dos Serviços de 
Abastecimento de Água 
Potável e Esgotamento 
Sanitário do Município de 
Ubá”.
Atualmente, um novo 
quadro se apresenta para 
o Poder Público no Brasil, 
tendo em vista, sobretudo, 
os novos desafios em 
torno do abastecimento de 
água. Além disso, a 
drenagem e o manejo de 
águas urbanas ganharam 
novos contornos com a 
Pol í t ica Nacional  de 
Defesa Civil.
Assim, ultrapassado o seu 
p r ime i ro  per íodo  de  
v i g ê n c i a ,  o  P l a n o  
Municipal de Gestão dos 
S e r v i ç o s  d e  
Abastecimento de Água 
Potável e Esgotamento 
San i tá r io  ca rece  da  
revisão proposta. Além de 
correção e adequações, a 
revisão amplia a atuação 
do Poder Público no 
sentido de melhorar a 
qualidade de vida da 
população.

De acordo com a Política 
Nacional de Saneamento 
Básico, os municípios são 
responsáveis por alcançar 
a universalização dos 
serviços de saneamento, 
devendo ser prestados 
com eficiência para evitar 
danos à saúde pública e 
proteger o meio ambiente, 
c o n s i d e r a n d o  a  
capacidade de pagamento 
dos usuários e a adoção de 
soluções progressivas, 
articuladas, planejadas, 
reguladas e fiscalizadas, 
com a participação e o 
controle social.
E para que o Plano 
Municipal de Saneamento 

Câmara aprova 
Plano Municipal de Abastecimento de Água

B á s i c o  ( P M S B )  d e  
Ubá/MG atenda ao que 
prescreve a Lei Federal nº 
1 1 . 4 4 5 / 2 0 0 7 ,  q u e  
estabelece as Diretrizes 
N a c i o n a i s  p a r a  o  
Saneamento Básico, bem 
c o m o  a  s u a  
r e g u l a m e n t a ç ã o ,  é  
necessária permanente 
d i scussão  dos  seus  
t e r m o s .  O  P M S B  é  
atualmente o principal 
instrumento da área de 
saneamento básico, uma 
vez  que  no r t e i a  os  
programas, projetos e 
ações do poder público 
municipal.
O Saneamento Básico, 

nos termos em que foi 
concebido pela legislação 
nacional, é o conjunto 
quadrilateral de serviços, 
i n f r a e s t r u t u r a s  e  
instalações operacionais 
de abastecimento de água 
potável;  esgotamento 
sanitário; limpeza urbana e 
mane jo  de  res íduos  
sól idos;  drenagem e 
manejo das águas pluviais 
urbanas.
O PL 01/15 em sua 
votação final teve voto 
favorável de todos os 
vereadores, com exceção 
do vereador Pastor Darci, 
que não compareceu à 
reunião.

Projeto foi aprovado por unanimidade dos presentes

VEREADOR CARLOS DA SILVA 
RUFATO
- Indicação nº 037/15: solicita ao 
S r .  P r e f e i t o  a  u r g e n t e  
dedetização da capela e do 
cemitério municipal devido ao 
grande número de baratas e 
outros insetos que, por sua vez, 
e s t ã o  c a u s a n d o  g r a n d e  
incômodo aos seus visitantes. 
Solicita, também, uma maior 
limpeza dos banheiros da capela, 
assim, promovendo maior 
higiene ao local.
- Indicação nº 038/15: solicita ao 
Sr. Prefeito a doação de um 
terreno ou construção de uso 
para a sede do Sindicato dos 
Servidores Públicos Municipais 
com recursos próprios desta 
entidade.
- Requerimento nº 023/15: solicita 
ao Sr. Prefeito o urgente 
calçamento,  bem como a 
instalação de rede de águas 
pluviais iniciando-se na Rua 
Paschoalino Bianchi até o Trevo 
(próximo ao posto de gasolina 
Zema). O presente pedido 
re in te ra ,  pa rc ia lmen te ,  o  
Requerimento nº 177/14 de 
mesma autoria.
VEREADOR CÉLIO BOTARO
- Indicação nº 042/15: solicita ao 
Sr. Prefeito a limpeza de todas as 
ruas do Bairro Jardim Esperança, 
comunidade do Tanquinho, a 
pedido dos moradores.
- Requerimento nº 025/15: solicita 
ao Sr. Prefeito a limpeza das 
canaletas em ambos os lados de 
toda a extensão da Av. Jurandir 
Peron, Bairro Agroceres, do 
trecho compreendido entre o 
campo do Agroceres até a 
subestação da COPASA, a 
pedido dos moradores. O 
presente pedido reintera o 
Requerimento nº 139/14 de 
mesma autoria.
- Requerimento nº 026/15: solicita 
ao Sr. Prefeito o asfaltamento da 
Rua Tereza Casagrande, Bairro 
Concórd ia ,  a  ped ido dos 
moradores. O presente pedido 
reintera o Requerimento nº 
027/14 de mesma autoria.
- Requerimento n° 027/15: solicita 
ao Sr. Prefeito a construção de 
redes para captação de águas 
pluviais e esgoto e, ainda, o 
calçamento da Rua Artur Rosa de 
Toledo, Distrito de Diamante, a 
pedido dos moradores. O 
presente pedido reintera a 
Indicação nº 410/13 de mesma 
autoria.
- Indicação nº 025/15: solicita ao 
Sr. Prefeito a construção de um 
quebra molas na Rua Cel. 
Sebastião Ramos de Castro, 
Bairro Eldorado, em frente ao 
portão de entrada da Escola 

Estadual Januário Carneiro, a 
pedido dos moradores.
- Indicação nº 026/15: solicita ao 
Sr. Prefeito o calçamento do 
trecho final da Rua Pedro Botaro, 
com aproximadamente 40 
metros, no Bairro San Rafael II, a 
pedido dos moradores.
- Requerimento nº 039/15: solicita 
ao Sr. Prefeito o asfaltamento das 
Ruas Orlando Gazolla, Antônio 
Raimundo, Manoel Emidio da 
Costa e José Jacinto Vieira, no 
Bairro São José, a pedido dos 
moradores. O presente pedido 
reitera o Requerimento nº 180/14 
de mesma autoria.
VEREADOR DARCI PIRES DA 
SILVA – PASTOR DARCI
- Indicação nº 023/15: solicita ao 
Sr. Prefeito a urgente realização 
de desobstrução de um passeio 
público localizado na Av. Mauri 
Mar t ins  de  O l i ve i ra ,  nas  
proximidades do nº 64, Bairro 
Santa Bernadete,  que se 
encontra obstruído com restos de 
entulhos provenientes de uma 
ligação de rede de esgoto desde 
dezembro do ano passado.
V E R E A D O R  J O R G E  
CUSTODIO GERVASIO
- Indicação nº 022/15: solicita ao 
Sr. Prefeito a urgente instalação 
de três postes de iluminação 
pública entre a Vila Moreto e a 
Igreja Nossa Senhora do Carmo, 
que situam-se na primeira 
entrada após o espaço de festas 
Pathernon, Zona Rural do 
Córrego dos Fundos, na Rodovia 
Ubá-Visconde do Rio Branco.
- Requerimento nº 020/15: 
convoca o Sr. Prefeito e o Sr. 
Procurador do Município a 
comparecerem a Reunião 
Ordinár ia que deverá ser 
agendada com a Secretaria desta 
Casa de Leis, para quem prestem 
esclarecimentos acerca do 
Decreto nº 5655/15.
- Requerimento nº 021/15: requer 
que todas as viagens em que 
Vereadores ou Servidores da 
Câmara Municipal de Ubá 
venham a realizar a serviço do 
Poder  Leg is la t i vo ,  se jam 
aprovadas previamente pelo 
Plenário desta Casa.
- Requerimento nº 038/15: indaga 
a Mesa Diretora desta Casa de 
Le is  sobre a  demora na 
discussão sobre o reajuste 
salarial dos servidores desta 
Casa de Leis e, ainda, propõe o 
mesmo em 10%.
- Requerimento nº 028/15: solicita 
ao Sr. Prefeito para que tome 
providências urgentes  junto à 
Viação Ubá Transportes LTDA no 
sentido de adquirir mais ônibus 
adaptados para cadeirantes para 
atendimento ao público, em 

especial em prol da comunidade 
do Bairro Pires da Luz e 
adjacências, que sofrem pela 
falta deste serviço de forma 
adequada, de acordo com a 
viabilidade que o Contrato 
Administrat ivo oferece ao 
Município.
VEREADOR JOSÉ ALVES 
GERMANO
- Indicação nº 039/15: solicita ao 
Sr. Prefeito a construção de 
quatro redutores de velocidade 
ao longo da Av. João Gomes 
Pereira, Bairro Pires da Luz, 
visando a maior segurança dos 
moradores e transeuntes.
- Requerimento nº 022/15: 
sol ici ta ao Sr. Prefeito a 
res tau ração  da  fa i xa  de  
pedestres e a construção de um 
redutor de velocidade na Av. 
Olegário Maciel, em frente ao 
supermercado Grossi, Bairro 
Industrial. O presente pedido 
reintera a Indicação nº 373/13 de 
mesma autoria.
- Requerimento nº 024/15: 
solicita ao Sr. Prefeito viabilizar, 
juntamente com o Comando da 
Policia Militar em Ubá, a 
instalação de um posto policial 
nos povoados São Domingos e 
Boa Vista, para atendimento à 
Colônia Padre Damião. O 
presente pedido reintera a 
Indicação nº 251/13 de mesma 
autoria.
V E R E A D O R  O S W A L D O  
PEIXOTO GUIMARÃES
- Moção de Pesar nº 003/15: pelo 
falecimento da Sra. Maria Rachel 
Mendes D 'Áv i la ,  ocor r ido 
recentemente.
V E R E A D O R  M A U R I C I O  
VALADÃO REIMÃO DE MELO – 
DR. VALADÃO
- Requerimento nº 014/15: 
solicita ao Senhor Prefeito 
providências sobre as denúncias 
de moradores de que as obras de 
construção de um conjunto 
habitacional de mais de 600 
casas próximo a Peixoto Filho 
estão ut i l izando água da 
COPASA, enquanto ao lado corre 
um ribeirão que poderia ser 
utilizado.
VEREADOR RAFAEL FAÊDA 
DE FREITAS
- Indicação nº 040/15: solicita ao 
Sr. Prefeito, bem como ao 
Secretário de Ambiente e 
Mobilidade Urbana, Sr. Fellipe 
Tamiozzo, uma urgente solução 
q u a n t o  a  t r ê s  v e í c u l o s  
abandonados na R. Francisco 
André de Araújo, Bairro Beira 
Linha.
- Moção de Congratulações e 
A p l a u s o s  n º  0 0 1 / 1 5 :  à s  
cantineiras Maria das Dores 
Médice da Silva, Márcia Pacheco 

Tolentino e Patrícia Pacheco de 
Souza Costa, pelo recebimento 
da homenagem como “Destaque 
do Ano de 2014”, concedida pela 
S e c r e t a r i a  M u n i c i p a l  d e  
Educação.
- Indicação nº 014/15: solicita ao 
Sr. Prefeito a urgente  construção 
de dois redutores de velocidade 
ao longo da Rua Jurandir Peron, 
Bairro Agroceres.
VEREADOR PROFESSOR 
SAMUEL GAZOLLA LIMA
- Indicação nº 041/15: solicita ao 
Sr. Prefeito que crie, juntamente 
com órgãos e instituições da 
c i d a d e ,  u m  “ C o m i t ê  d e  
enfrentamento à Crise de Água”.
- Indicação nº 024/15: solicita ao 
Sr. Prefeito para verificar a 
possibilidade de adequar a carga 
horária dos cargos de Cirurgião 
Dentista da rede pública de 
saúde  do  mun ic íp io ,  em 
atendimento à Portaria do 
Ministério da Saúde número GM 
1101/2002, que determina os 
parâmetros assistenciais no 
Sistema Único de Saúde (SUS).
VEREADOR VINICIUS SAMÔR 
DE LACERDA
- Requerimento nº 032/15: 
solicita ao Sr. Prefeito, com cópia 
a Secretaria de Desenvolvimento 
Social e ao instituto FAGOC, 
solicitando cópia do Plano de 
Ação detalhado da subvenção 
social prevista do exercício de 
2015 para o Instituto FAGOC de 
Educação e Cultura, no valor total 
de R$ 1.180.310,96.
- Requerimento nº 033/15: 
solicita ao Sr. Prefeito, com cópia 
a Secretaria de Administração, a 
desc r i ção  de ta lhada  das  
empresas que real izam a 
c o n t r a t a ç ã o  d e  p e s s o a l  
terceirizado para a Prefeitura de 
Ubá.
- Requerimento nº 034/15: 
solicita ao Sr. Prefeito a cópia de 
todas as notas fiscais dos 
serviços de publicidade e 
propaganda que a Prefeitura de 
Ubá contratou no ano de 2014.
- Requerimento nº 035/15: 
so l i c i ta  Mesa  D i re to ra  a  
realização de Evento/Seminário 
ou Fórum para promoção dos 
direitos da juventude, conforme o 
E s t a t u t o  d a  J u v e n t u d e  
promulgado em 2014.
- Representação nº 001/15: 
s o l i c i t a  o  e n v i o  d e  
correspondência a COPASA/MG 
Ubá, ao PROCON e ao Ministério 
Público, questionando a respeito 
das altas contas de água emitidas 
para diversos moradores da 
cidade de Ubá, que sequer 
r e c e b e r a m  u m  v o l u m e  
significativo de água, tendo suas 
con tas  em mui tos  casos  

sobradas. Requer que a empresa 
se manifeste, como os órgãos de 
defesa do consumidor.
- Indicação nº 043/15: solicita o 
envio de correspondência aos 
Secretários Municipais para 
tratar sobre as propostas 
apresentadas  duran te  as  
reuniões de debate da Lei 
Orçamentária e que foram 
transformadas em emendas e 
proposições pela COFTC.
- Requerimento nº 036/15: 
solicita ao Sr.  Prefeito o envio a 
esta Casa de Leis todas as notas 
fiscais das obras das creches dos 
Bairros Pires da Luz, Vila Casal e 
Palmeiras, nos termos do 
Parágrafo Único do art. 56 da 
LOM/Ubá.
- Requerimento nº 037/15: 
solicita ao Sr. Prefeito o envio a 
esta Casa Legislativa um Projeto 
de Lei, concedendo a FEMAC um 
terreno para a construção de sua 
sede própria.
- Representação nº 002/15: 
s o l i c i t a  o  e n v i o  d e  
correspondência ao Comandante 
do 21º Batalhão de Polícia Militar 
de Minas Gerais, Ten. Cel. PM 
Lúcio Mauro Campos Silva, 
solicitando relatório contendo os 
índices de criminalidade no 
município de Ubá e região 
durante o mês de janeiro de 2015.
- Representação nº 003/15: 
solicita envio de correspondência 
ao Comandante do 21º Batalhão 
de Polícia Militar de Minas 
Gerais, Ten. Cel. Lúcio Mauro 
Campos Silva e ao Ministério 
Público, questionando-os sobre a 
viabilidade da realização do 
carnaval em Ubá, tendo em vista 
o  D e c r e t o  M u n i c i p a l  d e  
emergência a respeito da 
e s c a s s e z  d e  á g u a  e  a  
p reocupan te  s i tuação  de  
insegurança vivida na cidade.
VEREADORA ROSÂNGELA 
ALFENAS 
- Indicação nº 027/15: solicita ao 
Sr. Prefeito uma extensão da 
rede de distribuição de energia e 
iluminação na via pública que tem 
início na Rua Luiz Bigonha, entre 
os números 826 e 844, no Bairro 
Louriçal, nesta cidade.
VEREADORES CARLOS DA 
SILVA RUFATO E ROSÂNGELA 
ALFENAS
- Moção de Congratulações e 
Aplausos nº 002/15: à Sra. Maria 
Letícia Maciel de Mendonça pelo 
reconhec imen to  de  seus  
trabalhos à frente da Diretora 
Geral do Poder Legislativo 
Ubaense.
TODOS OS VEREADORES
- Projeto de Lei nº 004/15: dispõe 
sobre a denominação de “Ibrahim 
Jacob” para calçadão.

Transporte adaptado é fundamental para garantir cidadania a portadores 
de necessidades especiais, diz o Vereador Jorge Gervásio (foto)

F o i  a p r o v a d o  p o r  
unanimidade a solicitação 
(requerimento 028/15) do 
Vereador Jorge Custódio 
Gervásio (PV), onde ele 
solicita que o Executivo 
tome providências junto à 
c o n c e s s i o n á r i a  d o  
transporte público (viação 
Ubá) no sentido de que a 
mesma possa adquirir mais 
ônibus adaptados para 
atendimento a portadores 
de necessidades especiais 
(cadeirantes) e ao público 
em geral.
D e  a c o r d o  c o m  o  
documento apresentado, a 
aquisição de novos veículos 
s e r i a  p a r a  a t e n d e r ,  
especialmente, ao bairro 
Pires da Luz e adjacências, 
que sofrem com a falta 

deste serviço. 
A cláusula primeira do 
contrato 108/2007, firmado 
entre o município de Ubá e a 
referida empresa, diz que 
“os serviços ora concedidos 
deverão ser apresentados 
de modo a atender as 
necessidades do interesse 
público, correspondendo às 
exigências de qualidade, 
continuidade, regularidade, 
eficiência e atualidade, 
conforme previsto no edital”. 
Por sua vez, a cláusula nona 
m e n c i o n a  d i v e r s o s  
precedentes de adequação 
como, por exemplo, a 
eficiência. “A execução dos 
serviços de acordo com as 
normas técnicas aplicáveis 
e em padrões satisfatórios, 
que busquem, em caráter 
permanente, a excelência e 

que assegurem, qualitativa 
e quantitativamente, o 
cumprimento dos objetivos 
e das metas de concessão”, 
diz o contrato referindo-se 
ao “serviço adequado”.
O vereador f inaliza a 
propos ição,  aprovada 
durante a reunião do dia 
02/02, afirmando que “em 
relação a esta situação, a 
empresa contratada não 
e s t á  o b e d e c e n d o  à s  
cláusulas de seu contrato 
administrativo, razão pela 
qual o município deve, 
imediatamente, intervir em 
prol do interesse público, 
r e s g u a r d a n d o  s e u s  
cidadãos e fornecendo ao 
m e s m o ,  s e r v i ç o  d e  
t ransporte públ ico de 
qualidade”.

Vereador pede mais transporte adaptado para cidade

Vereador Jorge Custódio Gervásio, 
autor da proposição

Projeto de Lei que dispõe sobre a Revisão do Plano de Gestão dos Serviços de
 Abastecimento de Água Potável e Esgotamento Sanitário do Município de Ubá 

é aprovado pelos Vereadores

Vereador Maurício 
Valadão:
Alterando o Art. 2º do PL 
01/15, que passa a 
vigorar com a seguinte 
redação:
“Art. 2º - Todo contrato a 
s e r  f i r m a d o  p e l a  
Prefeitura Municipal de 
Ubá, baseado neste 
Projeto de Lei, deverá 
ser aprovado pelos 
Vereadores desta Casa.”
Vereadores Rafael  
F a e d a ,  M a u r í c i o  
Valadão, Pastor Darci, 
Samuel  Gazol la  e  
Vinícius Samôr
Alterando o Art. 1º do PL 
01/15, que passa a 
contar com a seguinte 
redação:
“Art. 1º - Em atendimento 
ao disposto no art. 19, § 
4º, da Lei Federal nº 

11.445, de 05 de janeiro 
de 2007, fica aprovada a 
revisão do Plano de 
Gestão dos Serviços de 
Abastecimento de Água 
Potável e Esgotamento 
Sanitário do Município 
de Ubá, na forma do 
documento anexo a esta 
Lei”. Com o acréscimo 
do seguinte:
“ S e r á  c r i a d o  u m  
programa de incentivo 
aos proprietários rurais 
que possuam, em suas 
terras, nascentes de 
á g u a .  O  r e f e r i d o  
programa, que deverá 
constar em cláusula 
contratual no caso da 
exploração do serviço 
ser feita por pessoa 
j u r í d i c a  p r i v a d a ,  
e s t i m u l a r á  a  
p r e s e r v a ç ã o  d a s  

nascentes através de 
termos de parceria, entre 
o  propr ie tár io  e  a  
empresa de águas, 
incluindo apoio logístico, 
material e financeiro por 
parte desta.
O Programa de Incentivo 
ao Proprietário Rural 
será disciplinado por 
d e c r e t o  d o  P o d e r  
E x e c u t i v o ,  q u e  
estipulará a forma de sua 
execução, bem como os 
percentuais do lucro da 
empresa que serão 
d e s t i n a d o s  a o s  
proprietários rurais, 
anualmente, a título de 
compensação para a 
p r e s e r v a ç ã o  d a s  
nascentes.
C a b e r á  t a m b é m  à  
A d m i n i s t r a ç ã o  
Municipal, nos termos do 

a r t i go  336  da  Le i  
Orgânica do Município 
de Ubá, providenciar a 
preparação e construção 
de represas na região 
r u r a l ,  p a r a  o  
aproveitamento das 
nascentes e o acúmulo 
de águas pluviométricas, 
bem como a construção 
de poços artesianos e 
barraginhas, em locais 
estratégicos, com a 
finalidade de contribuir 
n o  a b a s t e c i m e n t o  
durante o período de 
estiagem.”
Vereadores Vinícius 
Samôr, Rafael Faeda,  
Pastor Darci, Maurício 
Valadão:
Emenda 1: Altera o item 
6.3.10.1 – Proteção de 
Mananciais Fontes de 
Abastecimento Público 

de Água, modificando o 
percentual de 0,5 % para 
1 % para Ações de 
Preservação Ambiental.
Emenda 2: Suprimir as 
Tabelas 73, 74 e 75 
sobre  Faturamento  
Estimado dos Sistemas 
de Água e Esgoto, 
respectivamente, da 
Sede e demais Distritos, 
acrescentando em seu 
l u g a r  a  s e g u i n t e  
redação: “Fica o Poder 
Executivo autorizado a 
disciplinar e publicar por 
Decreto as Tabelas 73, 
7 4  e  7 5 ,  a p ó s  a  
realização de 05 (cinco) 
Audiências Públicas 
p a r a  d e b a t e r  e  
apresentar as Tabelas, 
englobando todos os 
bairros da cidade.

Emendas apresentadas e aprovadas



CONQUISTAS E RESULTADOS – BALANÇO 
LEGISLATIVO - Iniciamos o terceiro ano na Câmara 
Municipal de Ubá deste nosso novo mandato. Muitos 
desafios e problemas na violência, atendimento na saúde, 
devastação ambiental e caos urbanístico. Através da minha 
atuação legislativa, em parceria com um grupo de 
vereadores, apresentamos e aprovamos diversos projetos 
de leis no ano passado que buscam enfrentar esses 
problemas, essa é a verdadeira função do vereador, não 
ficar parado no tempo, apenas criticando e praticando o 
assistencialismo para criar currais eleitorais. 
Conquistamos também através da capacitação e da 
participação em congressos e audiências do Governo 
Estadual e Federal, importantes recursos e programas para 

a cidade, dos quais destaco o Aliança pela Vida ( tratamento de dependentes de álcool e 
outras drogas); Projovem Urbano (oportunidade para a juventude terminar seus 
estudos e realizar um curso profissionalizante); Recursos para o Núcleo do Câncer; 
Construção de Academias de Ginástica e a expansão do Serviço de acolhimento para 
crianças e jovens, conquistas que somam mais de 2 Milhões de reais de investimentos 
para nossa cidade, que só foram liberados através do nosso intermédio e 
movimentação. Além disso, criamos a Comissão Especial de enfrentamento ao crack e 
outras drogas na Câmara que realizou vários eventos, palestras e ações nas escolas e 
bairros, proporcionando a mais de 2 mil jovens uma nova visão de vida, longe das 
drogas e da paz. Pela primeira vez na história da Câmara de Vereadores realizamos 5 
audiências públicas para debater e alterar o Orçamento Municipal para 2015, 
mobilizando a participação popular e a cidadania. Infelizmente um ou outro vereador 
não participa dessas ações e criticam medidas que inovam e transformação a atuação 
legislativa. A quem interessa uma Câmara submissa? Acompanhe a produção dos 
vereadores no site: www.camarauba.mg.gov.br e veja quem já apresentou projetos de 
lei e realmente cumpre as obrigações de fiscalização.

Os assuntos deste verão foram sem dúvida a água e o 
petróleo; a violência, cada vez mais disseminada por todo o 
país, também; o aumento da violência coincide com os 12 
anos que o PT está no governo; o escândalo do petróleo 
também; O presidente do Intersind, Sr. Michel Pires, 
concedeu uma entrevista ao jornal Tribuna de Minas de Juiz 
de Fora alertando para a crescente dificuldade que os 
empresários do Pólo Moveleiro têm para levar em frente 
seus negócios, que empregam 20 mil trabalhadores.. No ano 
passado a queda do faturamento foi de 10 % e este ano deve 
ser pior. O saudoso empresário Santinho Barreto sempre 
lembrava a quebra da indústria do fumo há cerca de 50 anos, 
base da economia da nossa região na época; dizia que 
apareceu um fungo que impedia do fumo pegar fogo. Muita 

gente migrou para São Paulo, alguns estão voltando agora, aposentados; assim, temos 
que acompanhar com interesse esta situação. Muitos não sabem, mas tem fábrica em 
Rodeiro que possui ônibus para trazer e levar diariamente funcionários em pelo menos 6 
ou 7 cidades num raio de 50 Km, fora os que mudam para lá ou para o distrito ubaense de 
Diamante.  Os vereadores votaram e aprovaram em dezembro de 2011 um projeto da 
Prefeitura instituindo um plano de saneamento básico para o município; nada foi feito e 
em janeiro deste ano a Câmara foi convocada em sessão extraordinária para votar uma 
revisão deste plano, que não apresentou nada de novo; enquanto isso, a cidade teve a 
pior falta d'água da história. E o prefeito, muito ao seu estilo, ocupou a mídia para bater, 
bater e bater na Copasa. Lembramos também que em 1998 o prefeito Narciso enviou 
para a Câmara um projeto para renovar o contrato com a Copasa, que foi rejeitado pelos 
vereadores, liderados pelo hoje prefeito Vadinho Baião. Além disso, nas duas últimas 
campanhas para a prefeitura, o que mais era citado pela coligação PT-PSDB era a 
proximidade com os governos federal e estadual. Quando esta propalada influência foi 
testada, viu-se mais uma vez que foi cometido um estelionato eleitoral. 

O DEVER DO LEGISLADOR

Ninguém é obrigado ao chegar em sua cadeira ao 
ser eleito para um cargo eletivo, dominando todas 
os assuntos pertinentes a Gestão Pública. 
Conhecer a Lei Orgânica, o Regimento Interno e o 
Processo Legislativo são fundamentais e deveriam 
ser uma exigência para os agentes políticos, com 
capacitações, cursos e seminários (previstos 
legalmente) visando uma atuação mais qualificada 
e de resultado do vereador. A saúde tem seus 
congressos, os juristas, os secretários, o prefeito e 

os demais servidores.
Quem não recicla seus conhecimentos e não busca qualificação, para no 
espaço e pratica ações atrasadas e ultrapassadas. O discurso é o mesmo, 
ficam décadas no poder e não apresentam um projeto, não buscam um 
recurso para o município.
 As casas Legislativas não devem e nem podem gastar com o desnecessário. 
Abuso é o que vimos agora recente, com a aprovação do auxilio moradia 
para deputados estaduais, que inclusive moram ao lado da Assembleia. 
Estamos de olho nesses impasses com a opinião pública. 
Aos que não conseguem enxergar que não basta ser eleitos, mas tem que 
aprender com os que são preparados, só lamentamos a pequenez.

Olá. Tudo na mais perfeita paz? Espero que sim!
Estamos iniciando um novo ano. Seguiremos 
trabalhando com força, vontade e fé, sem perder o 
foco, que é trazer melhorias para a nossa comunidade 
tão sofrida. Estamos passando por um período 
conturbado. A falta de água que assola nosso 
município e traz vários transtornos aos nossos 
cidadãos mostra-se um oponente complicado. Mas 
temos fé que as chuvas irão amenizar os problemas 
que hoje vivemos.
Já em nossa função legislativa, continuamos a todo 
vapor. As solicitações que fazemos ao prefeito visam 
o bem comum. Como, por exemplo, nosso 
requerimento 179/13, onde solicitamos o envio de 

correspondência ao prefeito de Ubá, Vadinho Baião, solicitando-lhe 
determinar ao setor competente da prefeitura a realização da reforma do Posto 
de saúde da Comunidade da Barrinha, a pedido dos moradores.
Aproveito para citar outros dois pedidos que fizemos no plenário: Na 
indicação 322/13, solicitamos o envio de correspondência ao prefeito de Ubá, 
Vadinho Baião, solicitando-lhe determinar ao setor competente da prefeitura 
que interceda junto à Energisa, visando a colocação de rede elétrica com 
luminárias, no trecho partindo da Escola Municipal Mary Maria de Aquino até 
o trevo que liga Ubá a Rodeiro, a pedido dos moradores. Já a segunda, a 
indicação 456/13, solicitamos o envio de correspondência ao prefeito de Ubá, 
Vadinho Baião, solicitando-lhe determinar ao setor competente da prefeitura 
visando a colocação de um poste com iluminação pública na rua 1, em cima da 
rua passos, bairro Santana, a pedido dos moradores.

Olá queridos ubaenses! Venho, por meio deste jornal 
Legislativo, apresentar um pouco do meu trabalho. Em 
dois anos de mandato, apresentei, nesta Casa de Leis, 119 
indicações, 100 requerimentos, mais de 10 emendas, e 
ainda, mais de seis projetos, além de inúmeras denúncias 
ao Ministério Público acerca de diversas irregularidades 
promovidas pelo Executivo. Cerca de 40% foram 
atendidas. Portanto, sou um dos vereadores que mais 
apresentou trabalhos nesta Casa. Isso só foi possível 
porque esta Câmara me proporcionou cursos de 
capacitação. Também estou todos os dias presente, 
prestando meus serviços na Câmara. Penso que esta Casa 
merece ser respeitada, assim como toda a população. Aqui 

não é lugar para se fazer turismo! Ficam desmerecendo e fazendo calúnia e difamação 
sobre quem realmente trabalha para o povo de Ubá. São pessoas que se beneficiam 
enganando os mais carentes. O povo quer é trabalho para sua comunidade, é isso que 
estou fazendo! Portanto, quero ser julgado pela população de Ubá e não por meia 
dúzia de politiqueiros que não sabem sequer a diferença entre um projeto de lei e uma 
emenda parlamentar. Esses vereadores que nos acusam nunca apresentaram, sequer, 
um projeto de lei ou emenda. O intuito desses politiqueiros é distorcer os fatos com 
mentiras, pois eles não têm trabalhos e realizações para mostrar a população. Ele 
deveria contar é que dois vereadores foram a Belo Horizonte com o carro da Câmara 
resolver assuntos particulares, ma, o maior agravante nisso tudo, é que um deles 
obrigou o motorista da Câmara a dar carona a pessoas estranhas, isso sim, é falta de 
ética! Por que esse político não falou sobre esse assunto? Reforço o convite do 
vereador que nos acusa, para que todo o povo ubaense fiscalize os turistas vereadores, 
aqueles que só vêm à Câmara a passeio! Todos os cursos de capacitação foram 
solicitados em plenário e isto está escrito em ata. Por que não foi questionado pelo 
vereador na época? Isso é no mínimo estranho.

Caros leitores,
Na Reunião Ordinária do dia 02 de fevereiro de 
2015, levantei a questão dos expressivos gastos 
que a Câmara Municipal realizou com diárias de 
viagens para os Vereadores.
Em 2012, esta Casa gastou R$ 8.531,00, o que é 
razoável. Em 2013, gastou o ano inteiro R$ 
45.691,00. Já em 2014, o gasto chegou ao 
cúmulo de R$ 104.292,00, o que entendo ser um 
absurdo, considerando que quase 70% deste 
valor foi gasto apenas com quatro Vereadores 
(Pastor Darci, Vinícius Samôr, Samuel Gazola e 

Rafael Faêda).
Em janeiro de 2015, com o Legislativo em recesso, estes gastaram R$ 
14.354,00 de dinheiro público em uma Viagem para Brasília e sequer 
pediram autorização do Plenário ou prestaram contas a esta Casa, o que 
no meu entendimento é inadmissível!
Considerando que de 2012 até 2014 houve um aumento de 1222,5% nos 
gastos públicos com diárias, e que a produção legislativa destes 
Vereadores não subiu no mesmo patamar, peço a você leitor, que assim 
como eu, fique de olho, questione, fiscalize e pressione para que 
práticas como esta sejam coibidas.
Grande abraço e fiquem com Deus.

Prezados amigos,
No final de novembro de 2014, apresentei ao 
Executivo uma proposição, solicitando que 
fosse enviada a esta Casa, com antecedência, a 
proposta do Governo referente à revisão geral 
anual do salário dos servidores públicos 
municipais.
Infelizmente, o Senhor Prefeito encaminhou à 
Câmara no findar de dezembro de 2014, um 
Projeto de Lei indicando que o reajuste anual 
para os servidores seria apenas o acumulado dos 
últimos doze meses do IPCA – índice de preços 

ao consumidor amplo – tendo sido alcançado o patamar de 6,5%.
Pedi então, que o Prefeito revesse esta situação, considerando que o 
Município possui plenas condições e dotação para um aumento mais 
significativo, pugnando por 10%, tendo o mesmo, se prontificado de 
forma contrária à minha solicitação.
Como o Legislativo, regimentalmente não pode opor emendas que 
onerem o Executivo, lamentavelmente, o Projeto foi aprovado pela 
Câmara, para evitar que os Servidores ficassem sem o devido aumento.
Desta forma, venho externar minha indignação com o Executivo diante 
de um reajuste tão baixo, aquém do que merecem estes valiosos 
trabalhadores que representam a força do serviço público na cidade.
Continuarei minha luta incessante em prol da Classe dos Servidores!

Juntamente com minha atividade de vereança no 
Legislativo Ubaense, desenvolvo trabalhos sociais, 
principalmente na área da saúde. Sinto agraciado em estar 
há tantos anos nesta área social, em que acredito que 
podemos fazer um mundo melhor para se viver com 
atitudes positivas. Na atividade legislativa, por meio da 
Indicação nº 233/14, solicitei ao Executivo para que 
interceda junto à ENERGISA com o objetivo de instalar 
luminárias no trecho da Rodovia Ubá/Divinésia até o 
bairro João Teixeira (Tanquinho). Essa é uma 
reivindicação antiga dos moradores daquela região em 
que há grande tráfego de pessoas, bicicletas, motos e até de 
charretes, principalmente no final da tarde à noite. Nessa 
situação, há estudantes e trabalhadores que andam a pé no 

escuro, aumentando sobremaneira o risco de graves acidentes. E vale ressaltar que 
esse trecho é classificado pela Prefeitura como área urbana, e desse modo, justifica-se 
que o pedido seja atendido prontamente pelo Executivo. Considerando medidas 
preventivas relativas à questão da falta de água, através da Indicação nº 224/14, 
solicitei ao Senhor Prefeito e a Diretora da Superintendência Regional de Ensino, 
estudos para a possibilidade de cessão de um espaço dentro da Escola Estadual 
Deputado Carlos Peixoto Filho (Polivalente) para a instalação de um sistema booster 
(“buster”) de bomba de água com o objetivo de atender o Bairro Santa Bernadete e 
demais comunidades da região. A escola seria o local ideal, pois está localizada na 
parte baixa e, por conseguinte, facilitaria o melhor bombeamento de água. Devido à 
escassez de água no período e sua constante falta nos bairros, principalmente nas 
partes altas, seria interessante a implementação do sistema booster, e assim trazer 
maior comodidade aos moradores durante a estiagem.
Despeço-me e, mais uma vez, aguardo-lhes na próxima edição do jornal do 
Legislativo Ubaense. Até lá!

CARNAVAL É FESTA E NÃO PODE TER 
ESPAÇO PARA VIOLÊNCIA
Ubá há várias décadas ostenta o epíteto de “Cidade 
Carinho” e desta simpática denominação os ubaenses 
não devem e, certamente, não querem abrir mão. Nos 
últimos meses, contudo, a população anda assustada e 
temerosa, porque tem percebido um aumento na 
prática de delitos em diversos pontos da cidade. E o 
que mais assusta — e assombra a grande maioria dos 
cidadãos, gente de bem — é que a quase unanimidade 
das pessoas envolvidas nesses atos de violência é 
formada por jovens, senão adolescentes, em ambos os 

pólos das ocorrências: jovens são as vítimas e jovens são os autores dos delitos. 
Em ambos os casos, torna-se vítima a sociedade e dilaceram-se as famílias dos 
envolvidos. E a comunidade ubaense não pode ficar acuada. Há que resistir, 
reivindicar e participar como protagonista de ações inadiáveis que freiem esse 
crescimento da violência.  Há canais de comunicação com as forças policiais, 
onde denúncias de autoria de delitos e paradeiro de foragidos podem ser feitas 
garantindo-se o sigilo do denunciante. A seu turno, o poder público tem de dar 
respostas sem tardar aos anseios da população. E nós, vereadores, que somos 
eleitos para representar a população, não podemos nos calar diante desse quadro 
de escalada da violência urbana. E agora, estando às vésperas da maior festa 
popular brasileira, é preciso que as pessoas se conscientizem de que a violência 
tem várias facetas e uma delas é a falta de respeito para com o outro. Que todos se 
divirtam de maneira sadia, respeitosa, extravasando alegrias, mas dentro de 
padrões de civilidade que devem permear o ambiente coletivo, lugar de festa e 
confraternização, não de violência. 

Indicação 025/15 - O vereador requer, na forma 
regimental e após a devida aprovação plenária, o envio 
de correspondência ao prefeito de Ubá, Edvaldo Baião 
Albino, solicitando-lhe incluir na programação de obras 
da prefeitura a construção de um quebra mola na rua 
Cel. Sebastião Ramos de Castro, bairro Eldorado, em 
frente ao portão de entrada da Escola Estadual Januário 
Carneiro, a pedido dos moradores.

Indicação 026/15 - O vereador requer, na forma 
regimental e após a devida aprovação plenária, o envio 
de correspondência ao prefeito de Ubá, Edvaldo Baião 
Albino, solicitando-lhe incluir na programação de obras 

da prefeitura o calçamento do trecho final da rua Pedro Botaro, com 
aproximadamente 40 metros, no bairro San Rafael, a pedido dos moradores.

Indicação 039/15 - O vereador requer, na forma regimental e após a devida 
aprovação plenária, o envio de correspondência ao prefeito de Ubá, Edvaldo 
Baião Albino, solicitando-lhe incluir na programação de obras da prefeitura o 
asfaltamento das ruas Orlando Gazola, Antônio Raimundo, Manoel Emídio da 
Costa e José Jacinto Vieira, bairro São José, a pedido dos moradores.

Indicação 250/15 - O vereador requer, na forma regimental e após a devida 
aprovação plenária, o envio de correspondência ao prefeito de Ubá, Edvaldo 
Baião Albino, solicitando-lhe incluir na programação de obras da prefeitura a 
reforma da praça em frente à Igreja Nossa Senhora Aparecida, Eldorado, a pedido 
dos moradores.

MAIS CIDADANIA, MAIS PARTICIPAÇÃO POPULAR, MAIS INTERAÇÃO!
Nos últimos dois anos estudamos e trabalhamos para viabilizar uma série de projetos e proposições que tiveram como objetivo a melhora nas políticas públicas no 
município de Ubá, principalmente nas áreas da educação, meio ambiente, política para os idoso, proteção ao animais e de participação social. Agora, um novo momento e 
um novo desafio, estar à frente, como Presidente, desta importante instituição que é a Câmara de Vereadores. Acredito que junto com meus colegas vereadores e os 
servidores do legislativo, poderemos buscar novas realizações para a população. E já estamos trabalhando! Iniciamos os estudos para implementarmos um CAC – Centro 
de Atendimento ao Cidadão, pois sabemos das dificuldades da população em retirar uma Carteira de Identidade, Carteira de Trabalho, 2ª via de documentos e informações 
sobre serviços públicos. E o CAC irá oferecer estes serviços à população. Além desse, a criação neste ano da Escola do Legislativo e uma biblioteca pública, irá fortalecer a 
capacitação dos servidores do legislativo e da população na participação política e cidadã. Pretendemos ainda criar dispositivos de participação cidadã através das novas 
mídias sociais, internet e aplicativo de celular, com objetivo de aproximar ainda mais a população das ações da Câmara e dos vereadores. Nosso objetivo principal é 
justamente esse, transformar a Câmara em um Fórum constante de debates de políticas públicas, participação cidadã e de reivindicação dos anseios e necessidades da 
população, ou seja, e aproximar a Câmara do cidadão.Necessário também será fortalecermos o papel do poder legislativo, pois são os vereadores que atendem diretamente 
a população e identificam o problema do cidadão. Nesse sentido, destaco a importância da qualificação dos vereadores. Há uma tomada de consciência dos Parlamentares 
quanto à importância da qualificação. O vereador deve cumprir o seu papel constitucional, como criar leis e fiscalizar os atos do Executivo. Para isso, ele deve estar bem 
preparado no tocante às questões constitucionais e processo legislativo. Assim, o aperfeiçoamento tem o papel de realizar uma “Revolução” na forma de fazer política e 
proposições do mandato de vereador, com foco nas necessidades da população. Portanto, agradeço o apoio de meus colegas vereadores e tenho certeza que, juntos, 
seremos mais fortes para conquistarmos o pleno alcance das políticas públicas para todos. Abraços.
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